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Sabato 6 maggio scorso, presso la sala 
“Orazio Piccolotto” dell’Ospedale di 

Feltre, sono stati convocati i Rappresen-
tanti delle 29 Sezioni che fanno capo 
all’AFDVS per un confronto sulle attività 
svolte nell’anno appena trascorso.

Dopo l’esposizione della Relazione 

Morale da parte del Presidente, Prof. 
Marchet e della Relazione Sanitaria, 
della Dott.ssa Barbone che ben de-
scrivono, nei rispettivi ambiti, l’attività 
dell’AFDVS, il Dottor Bruno Brunet ha 
illustrato il Bilancio consuntivo per la 
gestione 2022.

RELAZIONE MORALE
Grazie!

È certamente questo un 
modo inusuale di iniziare una re-
lazione che precede un bilancio 
associativo, ma è certamente il 
modo migliore per focalizzare la 
grande e profonda riconoscen-
za dovuta a tutti i Donatori che 

si sono accostati alla 
donazione durante 
quest’anno. Il nostro 
grazie va anche a 
tutti i Donatori storici 
che ci hanno conse-
gnato una splendida 
realtà. Noi abbiamo 
cercato di conservar-

la e migliorarla seguendo le tra-
sformazioni numerose e veloci 
che si sono succedute anche 
quest’anno e che ci hanno por-
tato ad essere un‘Associazione 
moderna e snella nella gestione. 
Certamente seguire tutte la nor-
mative che sono venute avanti, 
in particolare con il codice del 
terzo settore non è stata cosa 
facile, ma il costante e generoso 
impegno dei Capisezione ci ha 
permesso di risolvere progressi-
vamente tutte le problematiche 
che man mano si presentavano. 
La grandissima disponibilità e 
generosità del dott. Nevio Me-
neguz unite alla sua professiona-

lità ci hanno accompagnato alla 
risoluzione dei vari problemi che 
man mano si presentavano. Va 
inoltre riconosciuta la tanta ge-
nerosità e disponibilità di tutto 
il Gruppo Operativo del sabato 
che ha coadiuvato Nevio e i Ca-
pisezione nei vari adempimenti 
burocratici.

Ma se tutto questo ha im-
pegnato moltissimo del nostro 
tempo non abbiamo certamente 
perso di vista la nostra missione 
fondamentale che è quella della 
donazione del sangue, anonima, 
volontaria, non remunerata e re-
sponsabile.

Nel corso dell’anno è stata 
prestata costante attenzione ai 
flussi dei Donatori alla donazio-
ne in modo tale di rispettare la 
programmazione regionale e 
devo dire obiettivo raggiunto 
anzi abbiamo superato la richie-
sta che ci era stata fatta sia per 
sangue intero sia per plasma. Per 
quanto riguarda il plasma devo 
dire che l’appello lanciato ha 
dato dei risultati soddisfacenti 
anche se non ottimi come spe-
ravamo.

Per quanto riguarda la for-
mazione abbiamo attivato tut-
te le nostre risorse umane ed 

RELAZIONE 
SANITARIA
Carissime Donatrici,
carissimi Donatori,

come sempre devo ringraziarvi 
davvero di cuore perché a Feltre 
il 2022 è stato un anno estrema-
mente positivo per le donazioni 

che hanno addi-
rittura superato 
quelle già ottime 
dell’anno prece-
dente.

Anche il bilan-
cio del 2021 era 
stato infatti molto 
positivo, soprat-

tutto per le donazioni di sangue in-
tero, che ci avevano permesso nei 
primi mesi dell’anno di sostenere 
le altre realtà regionali che per 
vari motivi erano in difficoltà per 
carenza di sangue, mentre come 
ricorderete le donazioni di plasma 
erano state addirittura inferiori agli 
anni precedenti e avevano creato 
un certo allarme.

Infatti, a causa della carenza 
mondiale di medicinali plasmade-
rivati, in particolar modo di immu-
noglobuline, dovuta alla globale ri-
duzione delle donazioni di plasma, 
la Regione Veneto aveva dato l’in-
dicazione di incrementare questo 

ASSEMBLEA
GENERALE 

2023
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tipo di donazioni e se-
guendo le indicazioni 
regionali, Trasfusionale 

e AFDVS insieme si erano attivati 
con l’obiettivo di incrementare le 
donazioni di plasma almeno di un 
10% rispetto all’anno preceden-
te, senza però che venisse meno 
l’impegno alle donazioni di sangue 
intero, sempre indispensabili.

La vostra risposta, sempre ge-
nerosa e attenta alle nostre richie-
ste, non si è fatta attendere e ci ha 
permesso di chiudere l’anno con 
il bel risultato di 258 donazioni di 
plasma, ben il 30% in più dell’an-
no precedente e di gran lunga su-
periore all’obiettivo assegnatoci 
dalla Regione.

Il buon andamento delle dona-

zioni si conferma anche nel primo 
quadrimestre del 2023, in cui si è 
superato il numero di donazioni 
dello stesso periodo sia dello scor-
so anno che del 2021.

Sempre ottimo si mantiene an-
che il numero di aspiranti Donato-
ri, che sono stati 484 nel 2022 e 
sono già 198 in questi primi mesi 
dell’anno, e di coloro che hanno 
effettuato la prima donazione (313 
nel 2022 e 121 nel primo quadri-
mestre del 2023).

Questi risultati sono il frutto 
innanzitutto dell’impegno e del-
la generosità di tutti voi Donatori 
e Donatrici; fondamentale risulta 
poi la stretta collaborazione e si-
nergia fra Trasfusionale e Associa-
zione nel perseguire un obiettivo 

comune: garantire la disponibilità 
di emocomponenti e farmaci pla-
smaderivati ai pazienti bisognosi 
di trasfusioni e terapie salvavita.

Poiché persiste tuttora la ca-
renza di plasma e medicinali pla-
smaderivati, vi invito a continuare 
nell’impegno a donare sangue 
intero ma anche plasma, even-
tualmente alternando i due tipi di 
donazione, cosa che permette di 
aumentare il numero di donazioni 
senza problemi per chi dona.

Con la certezza che insieme pos-
siamo raggiungere risultati sempre 
migliori, vi ringrazio ancora per la 
vostra disponibilità e vi aspetto alla 
prossima donazione.

Dott.ssa Ersilia Angela Barbone

abbiamo avuto così la 
possibilità di fare nu-
merosi incontri con i 

giovani del territorio, nelle scuole, 
nei gruppi parrocchiali, nei grup-
pi sportivi. Questa attività unita a 
varie testimonianze di campioni 
dello sport hanno coinvolto un 
buon gruppo di giovani che sono 
diventati Donatori attivi e molti 
altri che stanno facendo il per-
corso per ottenere l’idoneità alla 
donazione.

Un vivo grazie va al dott. Alessio 
Cremonese e al dott. Giuseppe Lira 
per aver autorizzato e realizzato, 
tra le maestranze, all’interno del-
la manifattura Sportful-Valcismon, 
una campagna di sensibilizzazione 
alla donazione del sangue. Sen-
sibilizzazione e promozione che 
hanno portato ad avere acquisito 
46 nuovi Donatori in unica soluzio-
ne: iniziativa veramente lodevole, 
notevole ed efficace.

Da ultimo ma non certamente 
ultimo il mio grandissimo grazie al 
gruppo giovani FIDAS Feltre. Impe-
gnati, molto attivi, entusiasti, effi-
caci che stanno portando avanti 
tra i loro coetanei una attività ve-
ramente efficace. Questo gruppo 
è il nostro miglior investimento e 

certamente questo è la nostra cer-
tezza per il futuro.

Ad maiora semper.

L’Associazione Feltrina Donatori 
Volontari di Sangue - FIDAS Fel-
tre (A.F.D.V.S.) opera sul territorio 
Feltrino, che va da Santa Giustina 
- Lentiai e fino a Sovramonte - La-
mon - Arsiè in territorio veneto, 
sconfinando poi nei comuni delle 
valli del Primiero e del Vanoi e fino a 
Primiero - San Martino di Castrozza 
e Sagron Mis in regione Trentino 
Alto Adige.

Lo scopo fondamentale dell’As-
sociazione è la promozione della 
donazione del sangue, in forma 
anonima, gratuita, volontaria e 
responsabile. Questi obiettivi sono 
raggiungibili attraverso una lunga 
fase di formazione delle persone: 
sugli stili di vita da tenere e su qua-
le corretta alimentazione praticare 
che viene svolta sul territorio con 
incontri mirati, con la pubblicazione 
semestrale del giornalino “il Dona-
tore”, con continui e costanti in-
contri personali e di gruppo e con la 
collaborazione sinergica con l’UOC 
di Medicina Trasfusionale e il Dipar-
timento di Prevenzione dell’Azien-
da ULSS 1 Dolomiti - Distretto n. 2.

Notevole è poi l’impegno di un 
Gruppo di giovani Donatori per in-
contrare altri giovani e attraverso 
la metodologia della “peer-edu-
cation” avvicinarli al mondo della 
solidarietà.

La costante attività, per organiz-
zare i nuovi fidelizzati per l’accesso 
alla idoneità e i Donatori attivi per 
l’accesso alla donazione, viene svol-
ta in continua collaborazione con 
la UOC di Medicina Trasfusionale, 
concordando dapprima l’entità 
delle donazioni annuali, tenendo 
conto delle indicazioni regionali e 
del programma dell’autosufficienza 
nazionale. L’accesso alla donazione 
avviene su prenotazione attraverso 
l’agenda elettronica, che ne regola 
il flusso secondo le disponibilità e i 
posti che settimanalmente vengo-
no stabiliti dalla Direzione di Medi-
cina Trasfusionale. Le disponibilità 
così stabilite vengono suddivise per 
gruppi sanguigni e modificabili di 
volta in volta secondo le necessità 
e le situazioni del momento.

Così operando l’Associazione 
riesce a raggiungere gli obiettivi 
annualmente programmati.

Saverio Marchet
Presidente AFDVS-FIDAS Feltre
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DALLA RELAZIONE DEL PRESIDENTE
DELLA FIDAS VENETO ALL’ASSEMBLEA 2023

Da quanto riportato nella ta-
bella, qui sopra, è possibile rileva-
re come il sistema, pur segnando 
un marcato scostamento rispetto 
all’obiettivo, ha saputo mantenere 
il necessario equilibrio quantome-
no per la parte delle unità di san-
gue intero raccolte. Esse sono state 
infatti sufficienti a garantire tutte le 
attività trasfusionali per lo specifico 
componente riuscendo a limitare 
in maniera significativa il numero 

delle unità che è stato necessario 
acquistare da fuori regione.

L’unico rincrescimento è quel-
lo di non aver saputo mantenere 
fede all’obiettivo delle unità cedute 
all’esterno della regione verso le re-
altà carenti e questo, letto alla luce 
dei numerosi appelli che si sono 
rincorsi durante l’anno scorso, 
rappresenta un rammarico molto 
importante stante la nostra missio-
ne di assicurare la sempre pronta 

e costante disponibilità di sangue 
dovunque questo sia richiesto.

L’altro dato che deve attirare la 
nostra attenzione è la diminuzione 
della quantità di plasma conferito 
all’industria.

Se per quanto riguarda le do-
nazioni di sangue intero attraverso 
gli strumenti forniti con il PBM si 
riesce a mantenere un certo equi-
librio fra quanto raccolto e quan-
to usato, per quanto riguarda il 
plasma il discorso diventa molto 
più preoccupante in quanto la do-
manda di plasma da conferire alle 
industrie per la produzione di far-
maci plasma-derivati è in costante 
crescita mentre la raccolta di que-
sto fondamentale componente del 
sangue si è fortemente ridotta in 
quelli che erano i paesi che più di 
altri assicuravano un elevato volu-
me di raccolta di plasma.

Dall’analisi dei dati ottenuti dalle 
diverse Federate è possibile notare 
come anche in casa nostra i dati 
consuntivi del 2022 mostrano un 
calo nella raccolta complessiva e, 

LA DOTT. SSA BARBONE NOMINATA
DELEGATO REGIONALE PRESSO IL SIMTI
Alla dottoressa i complimenti e l’augurio di buon lavoro  
di tutta l’Associazione Feltrina Donatori Volontari di Sangue

Il 12 aprile scorso l’ULSS 1 Do-
lomiti ha annunciato la nomina 
della Dr.ssa Ersilia Angela Barbo-
ne, Direttore della UOC di Medicina 
Trasfusionale dell’Ulss 1 Dolomiti, 
a Delegato Regionale della SIMTI – 
Società Italiana di Medicina Trasfu-
sionale e Immunoematologia per la 
Regione Veneto.

Queste le belle parole con cui la 
Dottoressa Barbone ha commenta-
to il suo nuovo impegno:

“Ringrazio i colleghi trasfusio-

nisti veneti, che dopo avermi vo-
luta come Referente regionale nel 
gruppo di Quality Management del 
NAIP (Nuovo Accordo Interregiona-
le per la Plasmaderivazione) hanno 
deciso di affidarmi questo ulteriore 
importante incarico.

Sono onorata per la stima e la 
fiducia dimostratami e orgogliosa 
di rappresentare la Regione Veneto 
all’interno della Società Italiana di 
Medicina Trasfusionale e Immunoe-
matologia. La nostra è una Regione 
molto importante per la Sanità na-

zionale nel suo complesso e per il 
mondo trasfusionale in particolare, 
ed è quindi col senso della grande 
responsabilità che ciò comporta che 
ho accettato l’incarico affidatomi.

Questa nomina dimostra che 
con la passione per il proprio lavoro 
si possono ottenere ottimi risultati 
e gratificazioni non solo lavorando 
nei grandi ospedali della nostra Re-
gione, ma anche scegliendo come 
ho fatto io di lavorare in un territo-
rio difficile ma affascinante come la 
provincia di Belluno.”

>
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ATTIVITÀ
DONAZIONALE
DELL’A.F.D.V.S.

Sono quasi 14.500 le sacche 
donate in Provincia, fra sangue 
intero e plasma, nel 2022, per 
metà utilizzate presso i Nostri 
Ospedali, le restanti cedute ai 
Centri Trasfusionali di Padova, 
Venezia e Verona e all’Azienda 
Ospedaliera Brozu di Cagliari.

Di queste 14.500 sacche, 
4.217 sono state raccolte 
presso il Centro Trasfusionale 
dell’Ospedale di Feltre.

I 3 grafici che vi proponiamo 
evidenziano l’andamento dei 
Donatori attivi, dei nuovi Do-
natori e delle donazioni effet-
tuate negli ultimi 13 anni, dalla 
Nostra Associazione.

Alla pagina seguente la Tavo-
la riassume l’attività donaziona-
le dell’A.F.D.V.S., nel solo anno 
2022, suddivisa per Sezioni, 
Comuni, (ove le Sezioni siano 
più di una) e Comprensori.

nel dettaglio, nella raccolta effet-
tuata con le diverse procedure.

Magra consolazione rappresenta 
il fatto che il nostro calo è inferiore 
rispetto a quanto riportato nei dati 
complessivi regionali. Questo non 
ci deve tuttavia distrarre dall’inten-
sificare il nostro impegno per fare 
sì che i dati siano costantemente 
in linea con quanto necessario, an-
dando a focalizzare gli sforzi per il 
raggiungimento di quegli obiettivi 
la cui valenza strategica è stata am-
piamente condivisa.

Lascio alla vostra attenzione e 
sensibilità l’analisi del singolo dato 
per Federata.
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PRIMIERO “Andrea Marini”
Riconoscenza al Cav. Giovanni Battista Lucian
- di Ermes Lucian e Luisa Marini -

Nel corso di una breve cerimonia, a Trento, venerdì 
4 novembre 2022, è stata consegnata l’onorificenza di 
Cavaliere dell’Ordine al Merito della Repubblica Italiana 
al Signor Giovanni Battista Lucian.

Erano presenti familiari e amici, il Sindaco di Primiero 
San Martino di Castrozza, Dott. Ing. Daniele Depaoli, 
(che aveva inoltrato la domanda nel novembre 2021, 
su indicazione delle nostre Sezioni dei Donatori di San-
gue), Antonio Zeni, Luisa Marini, e la Rappresentanza 
dei Vigili del Fuoco Volontari del Consorzio di Primiero.

Nella presentazione della cerimonia si è dichiarato tra 
il resto: “…Il Capo dello Stato ha inoltre individuato nel 
volontariato e nell’impegno sociale ulteriori elementi di 
valutazione. Lo spirito dell’Ordine è quello di esprimere 
la volontà dello Stato di riconoscere e premiare quei 
cittadini che si distinguono in ogni campo di attività, 
considerandoli come esempio per la comunità e porta-
tori di valori essenziali per una società civile, moderna 
ed evoluta.” Proseguendo poi alla nomina: “Il Cavaliere 
Giovanni Battista Lucian: Vigile del Fuoco Volontario del 
Consorzio di Primiero per più di 40 anni, Caposezione 
dei Donatori di Sangue del Primiero dal 1995, si è di-
stinto nel contesto locale per l’impegno profuso nel 
Volontariato Sociale”.

Desideriamo qui ricordare in modo succinto il suo 
volontariato. Nel 1966 durante l’alluvione, dato che era 
uno dei pochi a possedere una motosega; è stato poi 
assunto per ripristinare le linee elettriche e per recupe-
rare gli schianti dei boschi. Nel 1976 è volontario nelle 
terre terremotate del Friuli e al ritorno in Valle, entra a 
far parte dei Vigili del Fuoco Volontari del Consorzio di 
Primiero dove rimarrà attivo fino al 2004, al compimen-
to dei 60 anni. Fin da giovane Giovanni canta nel Coro 
Parrocchiale di Siror e dal 1974, anno di fondazione 
del Coro Sass Maor, ne fa subito parte con costanza 
e passione.

Nel 1961 è costituita la Sezione di Primiero dei Do-
natori di Sangue (allora ne facevano parte 5 comuni).

L’11 gennaio 1964, a 19 anni, Giovanni effettua la 
sua prima donazione di sangue. Per la sua disponibilità 
affianca spesso il Caposezione e quando, il 15 dicembre 
1994 improvvisamente Andrea Marini muore, Giovanni 
prende in mano la situazione. Il 10 marzo 1995 viene 
eletto Caposezione e lo è tuttora ininterrottamente da 
29 anni, ogni volta riconfermato nel rispetto dello Sta-
tuto. Il 28 giugno 1996 viene nominato Vice Presidente, 
del Consiglio Direttivo A.F.D.V.S. negli anni lascia ad altri 
alternativamente detta rappresentanza.

La sua attività come Donatore attivo continua. Nel 
2005 ottiene il Distintivo d’oro (60 donazioni), il 30 
ottobre 2010 con l’ultima sacca di sangue donata rag-
giunge le 80 donazioni.

Nel suo ruolo di Caposezione tiene memoria scritta e 
contatti con i Donatori volontari della Sezione (Zona V) 

che conosce personalmente, mantiene i rapporti con il 
Centro Trasfusionale e col Direttivo dell’AFDVS. La sua 
presenza con Gagliardetto è immancabile nelle diverse 
manifestazioni di rappresentanza alle feste e alle funzio-
ni liturgiche. Per le sue capacità organizzative, propone 
e realizza attività di promozione per la donazione di 
sangue con manifestazioni pubbliche e collaborazioni 
con diverse altre Associazioni, anche nelle Scuole del 
nostro territorio.

Nel 2010 si svolge a Feltre e in Primiero e il 49o 
Congresso Nazionale FIDAS e la 29ª Giornata Nazionale 
dei Donatori di Sangue; ancor oggi Giovanni viene rico-
nosciuto e ricordato come uno degli organizzatori più 
attivi, per la sua capacità operativa a servizio dell’Asso-
ciazione. Ricordiamo il terzo Meeting Nazionale Giovani 
Fidas a Primiero e nel 2016, il Torneo Nazionale Calcio 
FIDAS dove Giovanni è stato uno degli operatori sempre 
presente per qualsiasi necessità.

Il giorno 10 dicembre 2018, su espressa richiesta di 
Giovanni, il Comune di Primiero San Martino di Castroz-
za ha dato in concessione la nuova Sede alle Sezioni 
dei Donatori di sangue delle nostre valli, in via asilo 10, 
in località Siror.

I Membri del precedente e dell’attuale Consiglio della 
Sezione AFDVS di Primiero “Andrea Marini” sono grati 
a Giovanni Battista Lucian unitamente alla Sezione di 
“Mezzano Imer Canal San Bovo” ne sono riconoscenti 
per la costante partecipazione e per il suo prezioso 
operato svolto in modo generoso e gratuito.

Quando lo chiamano al cellulare, lui risponde: “Pron-
ti!” Ecco, Giovanni è così, una persona attenta ai biso-
gni della Comunità, sempre disponibile ad aiutare chi si 
trova in difficoltà. Lui vede, si ferma, offre una mano!

Alla fine di una telefonata Giovanni saluta con un: 
“Grazie” lasciandoci perplessi perché non è lui che 
dovrebbe ringraziare noi, ma noi che diciamo grazie 
a lui! Grazie è una parola che ripete spesso e non per 
buona educazione, ma ne è il suo stile di vita.

Giovanni 
Battista 
Lucian con 
l’Attestato 
di Cavaliere 
dell’Ordine al 
Merito della 
Repubblica 
Italiana.
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PRIMIERO “Andrea Marini”
Festa dei Donatori di sangue con premiazioni e rinnovo del Direttivo di Sezione
- di Luisa Marini -

La nostra Sezione, che comprende anche Sagron Mis, 
avrebbe dovuto rinnovare il Consiglio Direttivo e fare la 
Festa di Sezione nell’anno 2021. Per palesi, comprensi-
bili motivi è stato tutto posticipato e il 5 febbraio scorso 
abbiamo festeggiato e rinnovato il Consiglio di Sezione.

Alla S. Messa, celebrata dal Parroco don Giuseppe 
Da Prà, erano presenti oltre alle Autorità intervenute, 
ben 23 Sezioni con i rispetivi Labari. Grazie a tutti per 
la gradita presenza.

L’Assemblea, svoltasi subito dopo, con votazione 
segreta, ha eletto il nuovo Consiglio e il giorno 20 feb-
braio sono state assegnate le seguenti cariche sociali:

Caposezione: Lucian Giovanni Battista
Vice Caposezione: Debertolis Riccardo 
Segretario: Longo Giacomo
Coordinatore della Zona V: Marini Luisa 
Consigliere: Iagher Giovanni Battista
Consigliere: Iagher Heidi
Consigliere: Salvadori Angelo
Rimangono Consiglieri Onorari: Broch Leopoldo, 

Fontana Antonio Luigi, Franceschi Teresa, Lucian 
Ermes. Un ringraziamento va a Ermes e Leopoldo, sem-
pre presenti e attivi; inoltre un riconoscimento particola-
re ai Soci Collaboratori Bettega Margherita e Pradel 
Marta che in questi anni, quali Consiglieri, si sono 
prodigate per portare avanti le attività della Sezione.

Nuovo Socio Collaboratore: Zortea Mariapia che 
ha presieduto le votazioni e lo scrutinio del 5 febbraio.

Mentre si svolgeva l’Assemblea l’Architetto Maria 
Stella Marini ha illustrato la nostra Chiesa Arcipretale 
agli ospiti presenti. La festa è continuata col pranzo 
all’Hotel La Perla che ha visto partecipare ben 130 per-
sone fra Donatori di sangue, Autorità e invitati delle 
varie Sezioni dell’A.F.D.V.S..

Sono stati consegnati 25 diplomi ai Donatori che, 
dal 2018 (data dell’ultima festa), hanno 
raggiunto le 10 donazioni; 13 medaglie di 
bronzo (15 donazioni); 22 d’argento (25 
donazioni); 10 medaglie oro (40 donazioni); 
4 distintivi d’oro zecchino (60 donazioni); 
una targa a Renzo Franceschinel (80 do-
nazioni).

Il Presidente dell’A.F.D.V.S. Saverio Mar-
chet ha consegnato un Encomio a Bruno 
Brunet per aver superato le 100 donazioni 
(in effetti 119) e per l’operato fattivo con 
l’A.F.D.V.S. offrendo gratuitamente la col-
laborazione per la contabilità della stessa 
(vedi foto).

Il Sindaco Daniele Depaoli ha poi offerto 
un ricordo particolare al Cav. Giovanni Bat-
tista Lucian per “essere stato Caposezione 
ininterrottamente dal 1995, con esemplare 
generosità, sollecitudine e spirito di servizio”.

Un particolare momento è stata la consegna di un 
testimone dai Giovani Donatori di Feltre ai nostri gio-
vani (vedi foto). Auspichiamo di poter svolgere l’ormai 
consolidata attività di promozione nelle scuole, anche 
nel nostro Istituto di Istruzione Superiore. Nel 2022 
abbiamo avuto l’iscrizione con la prima donazione di 
sangue di ben 22 nuovi Donatori. Grazie a tutti.

La festa ha avuto il suo culmine con la presenza del 
Coro Sass Maor che ha voluto partecipare gratuitamen-
te quale riconoscimento e gratitudine al Cav. Giovanni 
Lucian, loro Corista dalla fondazione nel 1974.

Mentre ci rallegriamo per la buona riuscita della 
giornata, ringraziamo tutti i partecipanti e in partico-
lare i Donatori di Sangue per il loro servizio silenzioso, 
generoso, responsabile e auguriamo al nuovo Con-
siglio Direttivo della Sezione A.F.D.V.S. di PRIMIERO 
“Andrea Marini” un buon lavoro per i prossimi tre anni 
del mandato.

Consegna Encomio a Bruno Brunet.

Il Caposezione Giovanni Battista Lucian con il Coordinatore della Zona VI, Paolo 
Gaio e alcuni Giovani Donatori del Feltrino e del Primiero.
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MEZZANO IMER CANAL SAN BOVO
Doniamo perché amiamo: Prima festa del Donatore per la Sezione
- di Silvio, Angela e Antonio -

Grandi festeggiamenti il 19 febbraio per la Sezione 
dei Donatori di sangue Fidas che ha organizzato la Pri-
ma Festa del Donatore dopo la fusione delle tre sezioni 
avvenuta nel 2019.

La giornata è iniziata a Canal S. Bovo con il corteo 
dei Donatori della Sezione, accompagnati da numerosi 
Rappresentanti delle Sezioni FIDAS di Feltre e dai relativi 
Labari, a testimoniare lo spirito di unità e di famiglia. 
Alle 10.30 è stata celebrata la SS. Messa per i Donatori 
di Sangue e i loro defunti nella chiesa di San Bartolo-
meo. Nel corso dell’omelia don Augusto ha elogiato 
questo bellissimo gesto d’amore, segno di misericordia. 
“Doniamo perché amiamo” ha sottolineato “essere qui 
è una proiezione di questo vostro amore”. La SS. Messa 
si è conclusa con la recita della Preghiera del Donatore 
ed il canto dell’Inno dei Donatori eseguito a cappella 
dal Coro del Vanoi.

Successivamente ha preso la parola il Caposezione, 
Antonio Zeni, che a nome del Direttivo ha ringraziato i 
Donatori, i presenti ed in particolare coloro che hanno 
contribuito alla buona riuscita della giornata “Celebra-
re traguardi significa che insieme a tutti i Donatori di 
Sangue si possono fare grandi cose; ci auguriamo un 
futuro di crescita per la Sezione nella solidarietà che ci 
ha sempre contraddistinto … Lo scorso anno sono state 
fatte ben 188 donazioni, con una media al mese di 16 
donazioni e ben 10 nuovi Donatori” ha sottolineato il 
Caposezione nel suo intervento.

A seguire il Presidente della Fidas Feltre, Saverio 
Marchet, ha ringraziato i Donatori e ha tracciato un 
breve bilancio dell’A.F.D.V.S.. L’Associazione Feltrina 
complessivamente è in buona salute. Il 50% di quan-
to donato copre il fabbisogno dell’Ospedale di Feltre 
mentre l’altro 50% viene inviato nelle aree che per 
motivi genetici, in particolare per la forte presenza di 
anemia mediterranea, è difficoltosa la donazione e con-
seguentemente vi è una carenza nelle disponibilità di 
sangue. In particolare il sangue donato da Fidas-Feltre, 
nel 2022, è stato destinato alla Provincia di Cagliari. Ha 
inoltre sottolineato il fondamentale ruolo del Gruppo 
Giovani Donatori dell’A.F.D.V.S. nella promozione della 
donazione. Grazie alla loro creatività sono state attivate 
nuove forme di sensibilizzazione, fra cui l’introduzione 
nelle pizzerie locali di tovagliette a tema “donazione”, 
che hanno già portato ad interessanti risultati.

Ha infine evidenziato che ricevere il sangue è un dirit-
to di tutti, ma deve essere diffuso anche l’impegno nel 
donare “La Costituzione prevede la tutela del cittadino 
e la garanzia della tutela della salute, ma al contempo 
richiede impegno e un ruolo di cittadini attivi come lo 
sono appunto i Donatori”.

Il Sindaco di Canal San Bovo, Bortolo Rattin, ha por-
tato ai Donatori il ringraziamento delle Istituzioni, anche 
a nome dei Rappresentanti dei Comuni di Mezzano e 

Imer presenti. “Il vostro impegno nel donare ci rende 
fieri. Il sangue è dono di vita; la festa del Donatore 
potrebbe essere chiamata Giornata della generosità”.

La festa è proseguita al Family Hotel La Perla di 
Transacqua, dove si sono radunati più di 130 donatori 
per festeggiare i risultati raggiunti e fare il punto della 
situazione.

Nel corso dell’evento sono stati consegnati i ricono-
scimenti ai Donatori benemeriti che negli ultimi mesi 
hanno raggiunto importanti traguardi. Ci sono stati 121 
premiati: 32 diplomi di benemerenza con 10 donazioni, 
30 medaglie di bronzo con 15 donazioni, 27 medaglie 
d’argento con 25 donazioni, 22 medaglie d’oro con 40 
donazioni, 6 distintivi d’oro con 60 donazioni, 3 targhe 
per il traguardo delle 80 donazioni e 1 encomio per il 
Donatore che ha superato le 100 donazioni. Si tratta 
di Giuseppe Stefani che con ben 131 donazioni è il 
Donatore più attivo.

Particolarmente sentito il riconoscimento conferito a 
Giovanni Lucian, che pochi mesi fa ha ricevuto l’onori-
ficenza di Cavaliere Ordine al Merito della Repubblica 
Italiana, dal Presidente della Repubblica Sergio Matta-
rella. Lucian, persona pratica e generosa, ha accompa-
gnato la Sezione fin dai primi anni e con competenza e 
disponibilità in numerose attività di volontariato è stato 
un esempio prezioso per tutti.

La giornata è proseguita in allegria, ricordando l’im-
portanza di questo servizio di volontariato, gratuito e 
responsabile. Continuare a donare è fondamentale; 
anche durante il periodo del Covid i Donatori hanno 
fatto prevalere la logica del NOI su quella dell’IO.

La Sezione è sempre pronta ad accogliere nuovi Do-
natori e a plaudere i propri Donatori per il loro costante 
impegno. La speranza è di poter avere numerose nuove 
adesioni… come recita il motto della Sezione “Dona il 
sangue e sii un eroe nella vita di qualcuno”.

Foto di Gruppo dei Donatori insigniti di Medaglia d’oro.
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SOVRAMONTE
Festa del Donatore e rinnovo del Consiglio Direttivo di Sezione
- di Marisa Dalla Corte -

La Sezione Donatori di Sangue di Sovramonte ha 
celebrato, domenica 27 novembre scorso, la propria 
festa triennale, con le premiazioni ed il rinnovo del 
Consiglio. Con raduno dei Labari sezionali, col Gon-
falone del Comune di Sovramonte, quelli dei Gruppi 
alpini e degli Ex emigranti dell’altopiano, dalla piazza 
di Sorriva, abbiamo sfilato fino in chiesa e siamo stati 
accolti per la Santa Messa da don Fabrizio e dal giovane 
Coro di Sorriva. Le premiazioni sono avvenute in Chiesa. 
Viene in pratica riconosciuto un traguardo numerico 
di donazioni, più simbolico che di valore materiale. Un 
giusto riconoscimento per la costanza nell’affiancarsi 
al mondo della donazione.

I premiati sono stati:
DIPLOMI (10 donazioni) a Daniele, Martina E Va-

lentina D’incau, Arianna Dalla Valle, Mauro De Cia, 
Francesca Tiziani E Simone Zannini.

MEDAGLIE DI BRONZO (15 donazioni) a Chiara 
Bee, Celestina D’incau, Jacopo Grisotto, Domenico 
Ricciardi, Federico Slongo, Cristian Todesco E Simone 
Zannini.

MEDAGLIE D’ARGENTO (25 donazioni) a Mario 
Bee, Davide Dal Cortivo, Giovanni De Cia, Giuseppe 
Ferretto, Iolanda Giorgina Reato E Angela Tregnaghi.

MEDAGLIA D’ORO (40 donazioni) a Marisa Dalla 
Corte.

DISTINTIVO D’ORO (60 donazioni) a Catullo An-
toniol.

Il Presidente dell’A.F.D.V.S., Prof. Saverio Marchet, 
ha illustrato la situazione sezionale, nazionale ed inter-
nazionale; il fabbisogno di sangue aumenta ma con le 
normali donazioni di sangue intero l’Italia è autonoma. 
Non siamo autonomi invece con il plasma, che non 
arriva più dagli Stati Uniti e a livello nazionale manca 
in termini di quantità. Dal suo discorso traspare uno 
sprono a donare il sangue in forma di plasma e a donare 
più frequentemente nell’arco dell’anno. La Sezione so-
vramontina conta 80 iscritti attivi circa. E’ una Sezione 
giovane, con una media di donazioni superiore a quella 
regionale. Il sangue non si può fabbricare in laboratorio 
e anche se la biotecnologia arriva lontano, il sangue de-
riva solo da donazioni spontanee dell’uomo. E qui entra 
in campo il discorso della solidarietà, della disponibilità 
e di una forma di etica personale che porta ad usare il 
proprio tempo libero anche per il prossimo ammalato. 
Ci sono casi di persone che, semplicemente per un’o-
perazione non grave, abbisognano di trasfusioni, per 
non parlare di patologie gravi in cui l’ammalato viene 
salvato veramente da sangue donato. Per l’anno 2022 
le donazioni sono state di 117.

Conclusasi la cerimonia ci siamo portati alla vicina 
sede del Gruppo Alpini di Sorriva-Moline-Faller per un 
lauto aperitivo. Ringraziamo sempre i Gruppi Alpini che 

ci dimostrano da anni la loro amicizia anche in questo. 
Per l’occasione due ragazze “top” (linguaggio giovane) 
di Sorriva hanno aperto la stupenda chiesetta di San 
Giorgio per poterla visitare, ascoltandone la descrizione. 
Ci siamo poi spostati allo Chalet alle Buse per il pranzo. 
Già salendo abbiamo ammirato uno stupendo territo-
rio naturale. Quale miglior contesto per trascorrere il 
resto della giornata? Con le votazioni e la lotteria si è 
concluso un pomeriggio di serenità.

Il nostro intento come Sezione è di essere vicini ed 
attenti al prossimo e a tante situazioni di bisogno che 
si verificano. Abbiamo infatti per questa occasione par-
tecipato con un’offerta di solidarietà alla raccolta fondi 
per l’Albergo ristorante Ponte Serra, nonché inviato 
una partecipazione all’Ospedale Pediatrico Città della 
Speranza di Padova, dove ci sono bambini anche allo 
stato terminale.

All’indomani dello scrutinio e della riunione degli 
eletti, 11 i membri in totale, il nuovo Consiglio farà 
riferimento a:
- DALLA CORTE Marisa - Caposezione
- D’INCAU Andrea - Vice Caposezione
- ZANNINI Chiara - Consigliere e Segretaria
- DALLA TORRE Federico - Consigliere e Cassiere
- BEE Francesca - Consigliere
- D’INCAU Lucia - Consigliere
- D’INCAU Valentina - Consigliere
- DAL SOLER Giuliana - Consigliere
- DALLA CORTE Sonia - Consigliere
- DALLA VALLE Arianna - Consigliere
- ZANNINI Flora Emilia - Consigliere

Siamo contenti perché sono entrati nel Consiglio 
Sezionale alcuni giovani che porteranno sicuramente 
idee e nuovi intenti.

I Delegati all’Assemblea dell’AFDVS saranno: Dalla 
Corte Marisa, D’incau Lucia E Zannini Chiara.

Per il momento vi salutiamo, confidando sulla par-
tecipazione ancora più numerosa al mondo della do-
nazione da parte dei giovani. E’ un’azione di cittadi-
nanza partecipativa anche questo piccolo grande atto 
di generosità.

Grazie di nuovo a tutti.

Nel frattempo, il 10 marzo scorso, Luca ed Ales-
sia sono venuti nell’Istituto Scolastico Sovramontino a 
parlare di DONAZIONE ai ragazzi a partire dalla classe 
4 elementare.

E’ stata un’ora molto partecipata da parte degli alun-
ni, attenti e concentrati, pieni di curiosità e domande. 
Inutile dire che ne siamo rimasti soddisfatti. Alla fine 
del pomeriggio abbiamo offerto una lauta merenda 
anche ai più piccoli e tutti se ne sono andati a casa 
contenti... anche noi della Sezione. Se ben si semina, 
ben si raccoglierà.... ne siamo assolutamente convinti.
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ALANO DI PIAVE “Silvia Mazzier”
Festa di premiazione dei Donatori benemeriti

Si sono svolte, senza intoppi, domenica 23 ottobre, 
le previste premiazioni ai Donatori di Sangue benemeriti 
della Sezione alanese, slittate di due anni a causa della 
pandemia.

Dopo la Santa Messa ufficiata da Don Marcello, La 
Sindaca, Serenella Bogana, sempre sensibile alla nostra 
causa, il Presidente dell’AFDVS, Saverio Marchet e la 
nostra Caposezione, Ornella Carelle, hanno provveduto 
a premiare con diplomi e medaglie un folto gruppo di 
Donatori benemeriti.

Il Presidente, Saverio Marchet, ha voluto lodare l’at-
tività della Sezione alanese in linea con le aspettative 
numeriche e altresì invitare i Donatori attivi a considerare 
qualche plasmaferesi in aggiunta al proprio programma 
annuale, vista la carenza di tali emoderivati necessari 
anche per la produzione di farmaci salvavita.

Questi i Donatori premiati:
DIPLOMI (10 donazioni) a Beccaro Arrigo, Bogiqi Ka-

striot, Calabretto Roberto, Cebin Kevin, Codemo Dario, 
Dal Bon Diego, Dal Canton Eros, Dal Canton Alex, Dal 
Canton Luca, De Biasio Enrico, De Faveri Giulio, Fantin 
Valentina, Geronazzo Valentina, Lasta Maria, Lipia Mar-
tina, Minute Daniele, Mondin Jessica Maria, Mulas Fran-
cesco, Perenzin Matteo, Rahli Tarik, Rizzotto Antonio, 
Rizzotto Walter, Teo Marco, Tolaini Gianluca, Veronese 
Nicola, Zancaner Andrea Davide E De Faveri Enrico.

MEDAGLIE DI BRONZO (15 donazioni) a Broglia 
Claudio, Codemo Gianluca, Codemo Manuel, Dal Bon 
Diego, Dal Canton Claudio, Dal Canton Eros, De Paoli 
Manola, Fantin Valentina, Perenzin Matteo, Rahli Tarik, 
Rizzotto Antonio, Rizzotto Fabrizio, Scarton Orietta, 
Tessaro Luigi E Tolaini Gianluca.

MEDAGLIE D’ARGENTO (25 donazioni) a Buttol 
Maurizio, Carelle Ornella, Ceccato Rudy, Codemo Da-
niele, Cometto Gianluigi, Dal Canton Fabio, Licini Ivo, 
Reginato Onorino, Schafer Raphaela Maria, Spada Val-
ter, Storgato Massimo E Zatta Riccardo.

MEDAGLIE D’ORO (40 donazioni) a Codemo An-
gelo, Dal Canton Fabio, Mazzier Claudia, Pisan Nicola 
E Scopel Romeo.

DISTINTIVI D’ORO (60 donazioni) a Carelle Antonio 
E Teo Antonio.

TARGA D’ARGENTO (80 donazioni) a Pisan Michela.
A tutti loro va la nostra gratitudine.
Dopo la cerimonia di premiazione siamo stati accolti 

magistralmente dallo staff della famiglia Gerlin, presso 
l’Hotel Tegorzo, dove abbiamo concluso questa piacevo-
le giornata dedicata a Tutti i Donatori, attivi , non attivi, 
e a quelli che purtroppo non ci sono più auspicando, 
come sempre, di attirare i giovani affinché si avvicinino 
al nobile gesto del dono del sangue.

QUERO “Bortolo Furlan”
Premiati i nuovi Donatori Benemeriti della Sezione con 3 Targhe, 2 Distintivi,  
10 Medaglie d’Oro, 17 Medaglie d’Argento, 34 Medaglie di Bronzo e 41 Diplomi
- di Mauro Mazzocco -

A distanza di sette anni dall’ultima festa, i Donatori di san-
gue della Sezione “B. Furlan” di Quero hanno riannodato le 
fila dandosi appuntamento l’11 dicembre scorso per celebrare 
la Giornata del Donatore e consegnare medaglie e diplomi 
a chi si è distinto nell’attività, libera e gratuita, di donazione 
di sangue e plasma. Sono stati davvero tanti i premiati al 
termine della Santa Messa celebrata dal parroco don Alessio, 
lui stesso fra coloro che hanno ricevuto un riconoscimento, 
alla presenza di numerosi Labari dell’Associazione Feltrina, 
cui Quero appartiene, testimoni del legame che unisce tutti 
i soci volontari.

Al termine della funzione religiosa e della premiazione i di-
scorsi di saluto dell’Assessore, Alberto Coppe e del Presidente 

dell’A.F.D.V.S., Prof. Saverio Marchet hanno sottolineato l’im-
portanza del volontariato per la Comunità ed in particolare 
di questo specifico tipo che offre solidarietà mettendo a di-
sposizione una parte del proprio corpo.

 Alla Sezione di Quero viene riconosciuta la prontezza nel 
rispondere alle chiamate e la elevata percentuale di donazioni 
rispetto alla popolazione, tanto da porla ai vertici della sta-
tistica della generosità. Un impegno costante del Direttivo e 
dei Volontari che tutti hanno auspicato trovi future e durature 
conferme.

La festa è poi continuata con il pranzo sociale ottimamente 
servito dallo staff del ristorante dell’Hotel Tegorzo di Fener, ai 
cui tavoli hanno trovato posto centododici Soci e sostenitori.

Autorità e Labari 
presenti alla 
Giornata 
di Premiazione 
della Sezione 
“Silvia Mazzier”.
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PEDAVENA
La Sezione si è riunita per l’Assemblea 2023
- di Gianfranco Bellot (*) -

Finalmente dopo gli anni della pandemia, abbiamo 
ripreso le buone abitudini tanto care ai nostri Associati. 
Dopo tre anni di sosta, grazie all’aiuto dell’Amministra-
zione Comunale, sempre attenta e disponibile, abbiamo 
riproposto la festa di Carnevale del martedì grasso, 
presso la piccola arena della biblioteca. Non è stato 
facile trovare le animatrici ma alla fine ci siamo riusciti, 
per la gioia dei numerosi bambini che si sono presentati 
con le loro mascherine. 

Poi sabato 18 marzo, dopo aver partecipato alla S. 
Messa, in memoria dei nostri Associati scomparsi, ci 
siamo riuniti in Assemblea. Come Consiglieri, siamo 
rimasti colpiti dalla partecipazione. Infatti la sala riu-
nioni della Pro Loco a stento è riuscita a contenere le 
oltre 50 persone che si sono presentate ad ascoltare 
le relazioni morale e finanziaria che il Caposezione ha 
esposto ai presenti.

Nella relazione finanziaria sono state elencate le 
entrate e le spese con le relative pezze giustificative, 
la stessa ha evidenziato l’ottimo stato di salute della 
Sezione ed è stata approvata all’unanimità dai presenti. 
Nella relazione morale si è fatto il resoconto sull’anda-
mento delle donazioni nel 2022 che sono state 270, 
in leggerissimo calo rispetto al 2021, e sul numero dei 
Donatori attivi, attualmente sono 197 con ben 18 nuovi 
Donatori.

Poi il Caposezione ha elencato le attività che hanno 
caratterizzato il 2022. Sono state convocate due assem-
blee. Una ai primi di luglio, dove abbiamo presentato 
il bilancio che è stato approvato dai presenti, e una 
seconda il 18 settembre, quest’ultima era focalizzata 
su due punti. Il primo riguardava il rinnovo delle cariche 

sociali, che ha visto la riconferma del Consiglio uscente 
oltre all’ingresso di due nuovi Consiglieri. Il secondo 
punto, invece, riguardava i festeggiamenti per il 70°an-
niversario della nascita della nostra Sezione. 

L’organizzazione del “compleanno” sezionale è stata 
l’attività che più ci ha occupato nel corso del 2022. 
L’impegno per realizzare il libretto commemorativo è 
stato notevole. Abbiamo riempito ben 104 pagine di 
foto, aneddoti e dati riguardanti la Sezione grazie alla 
lungimiranza dell’ex Caposezione, sig. Paolo Racca, nel 
raccogliere foto ed articoli di giornale durante i suoi 25 
anni di guida, oltre che alla bravura del nostro Vice Ca-
posezione, Luca Schenal, nel curarne l’impaginazione.

Grazie al supporto della Fabbrica di birra, dove la 
nostra Sezione è nata, abbiamo poi creato una bottiglia 
di birra con etichetta personalizzata a ricordo 70 anni 
dalla fondazione. Sia il libro che le bottiglie sono state 
distribuite, ai presenti all’assemblea commemorativa e 
poi di seguito anche agli altri Donatori che quel giorno 
erano assenti.

Con grande soddisfazione degli organizzatori, en-
trambi gli omaggi sono stati molto apprezzati dai nostri 
Associati e da tutte le persone di Pedavena che ne ave-
vano fatto richiesta. Gradito e quanto mai inaspettato, 
è stato anche l’interessamento degli organi di stampa 
locali, oltre che dell’emittente Telebelluno. Sono stati 
una gradita vetrina che ha messo in risalto il nostro 
importante traguardo con articoli sui giornali e inter-
viste televisive.

Molto partecipata è stata la festa che generalmente 
ha luogo alla fine di maggio, durante la quale omaggia-
mo con un attestato di futuro donatore gli alunni delle 
classi quinte elementari del nostro Istituto Comprensivo. 
Questo momento è molto atteso oltre che partecipato 
dai ragazzi e verrà riproposto anche nel 2023. Dome-
nica 16 ottobre, giorno della castagnata in piazza a 
Pedavena, alla nostra Sezione è stato assegnato, con-
giuntamente dalla Pro loco e dal Comune, il Premio 
di Associazione dell’anno del Comune di Pedavena. È 
stata una riconoscenza che ci è giunta inaspettata in 
quanto noi, come associazione, preferiamo agire con 
discrezione senza fare tanto clamore. Ad ogni modo 
l’operato della nostra Sezione e di tutti i suoi Associati 
è stato notato dagli organizzatori della manifestazio-
ne e questo ci ha fatto enorme piacere. Il premio, in 
quell’occasione, ci è stato consegnato dal giornalista 
Marino Bartoletti. Per uno sportivo come il sottoscritto 
l’emozione è stata davvero tanta.

Conclusi i lavori riguardanti l’assemblea, ci siamo 
recati per il momento conviviale presso il ristorante 
Case Rosse di Foen, alla presenza di oltre cento persone 
concludendo in allegria la serata.

(*) A nome del Consiglio sezionale

Consegna del Premio “Associazione dell’anno  
del Comune di Pedavena 2022”.
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FARRA
Pranzo Natalizio dei Donatori della Sezione
- di Antonella Specia -

Domenica 11 dicembre scorso, in un panorama tipi-
camente invernale con la neve che ha colorato di bianco 
la Valle di Lamen, si è svolto il pranzo natalizio con i 
donatori e le famiglie della Sezione presso l’Agriturismo 
La Genziana.

Giornata stupenda, ottimo cibo grazie allo chef Luca 
e ottima compagnia.

Alla fine lo scambio degli auguri e la consegna del 
panettone.

Con i ragazzi della Scuola Primaria del Boscariz  
allo stabilimento della Birra Pedavena
- di Antonella Specia -

Visita guidata alla birreria di Pedavena per le classi 
terze e quinte della Scuola Primaria del Boscariz il 22 e 
il 31 marzo scorso.

Giornata all’insegna della scoperta dei segreti dei 
mastri birrai che da oltre un secolo producono una birra 
conosciuta anche all’estero.

Andrea, la guida, ha saputo interessare i ragazzi mo-
strando gli antichi strumenti da lavoro che venivano 
usati per la produzione della birra e facendo toccare 
con mano le materie prime che distinguono i sapori 
delle birre, (malto, orzo e luppolo).

Di grande effetto le mega foto appese lungo i corri-
doi delle fabbriche che raccontano come sono cambiati i 
tempi e come tutto si è meccanizzato per la produzione 
e la distribuzione della birra.

Un ricordo ai fratelli Luciani che hanno iniziato la 
costruzione della fabbrica scegliendo Pedavena come 
sede ideale per il birrificio più grande d’Italia.

… e a chiusura del pranzo anche la crostata personalizzata.

I ragazzi di quinta si 
preparano a partire 
per Pedavena.

I ragazzi di terza 
in visita allo 
storico Birrificio 
di Pedavena.
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VELLAI - CART - ZERMEN NEMEGGIO
Sabato 26 novembre scorso i gio-

catori della Dynamo Vellai si sono 
recati in Centro Trasfusionale a Fel-
tre. L’iniziativa si inserisce nel solco di 
una più ampia collaborazione con le 
Sezioni di Zermen-Nemeggio, Vellai 
e Cart. Se, infatti, l’anno scorso era-
no stati donati i nuovi completi da 
gioco, quest’anno le Sezioni hanno 
pensato di ringraziare la Dynamo con 
la sponsorizzazione dei nuovi borso-
ni che saranno utilizzati dalla prima 
squadra e dalle squadre juniores e 
allievi. Come per i completi da gioco, 
i borsoni avranno i loghi delle Sezio-
ni e una frase promozionale: “Dona 
sangue, salva una vita”. Grande sod-
disfazione da parte del Caposezione 
di Vellai, Paolo Bagattin, presente sa-
bato mattina assieme ai Capisezione 
di Cart, Lorella Bottacco, e Zermen-Nemeggio, Roberto 
De Paoli: “siamo contenti che numerosi ragazzi abbiano 
aderito al progetto e, soprattutto, che ad accompagnar-
li in Centro Trasfusionale siano stati dei loro coetanei già 
Donatori. Anche i numeri sono molto positivi: con l’in-
gresso di nuovi ragazzi dal settore giovanile, quest’anno 
dovremmo organizzare più turni per le donazioni e per 
le visite di idoneità rispetto a quanto fatto l’anno scor-
so. Questa è un’indicazione che l’iniziativa sta avendo 

successo e che stiamo percorrendo la strada giusta con 
l’attività di promozione”. Dello stesso parere è Mario 
Scariot, Presidente della Dynamo e anche lui presente 
in Centro Trasfusionale: “Questa collaborazione ci rende 
molto orgogliosi: testimonia il nostro impegno a valo-
rizzare anche tematiche comunitarie e non solo quelle 
prettamente sportive”. La consegna ufficiale dei nuovi 
borsoni è stata occasione di incontro per gli auguri 
natalizi e per una breve serata informativa.

ZERMEN NEMEGGIO
Campionato Provinciale C.S.I. di Corsa Campestre 2022 
1° Trofeo “Fernando Dall’Ò”
- di Roberto De Paoli -

Domenica 30 ottobre scorso, sul tracciato di Nemeg-
gio si è svolta la 2^ Prova del Campionato Provinciale 
C.S.I. di Corsa Campestre 2022, che ha visto la par-
tecipazione di oltre 450 atleti provenienti da tutta la 
Provincia di Belluno.

La Corsa, organizzata dall’U.S. 
Virtus Nemeggio in collaborazione 
con l’A.F.D.V.S. Sezione di Zermen-
Nemeggio e l’Associazione Zermen x 
Zermen, è stata dedicata alla memoria 
del compianto Caposezione Fernando 
Dall’Ò.

Le tre realtà paesane per cui tan-
to si è speso Fernando hanno infatti 
colto questa importante occasione per 
ricordare la sua estrema disponibili-
tà e dedizione nel mettersi a servizio 
della comunità e la sua passione per 
lo sport, che ha sempre praticato con 

un’attenzione particolare al fair play e allo spirito di 
squadra.

La manifestazione ha ben rappresentato una sintesi 
di tutti i valori che Fernando ci ha trasmesso e al con-

tempo ci ha permesso di allestire un pic-
colo spazio per promuovere donazione 
del sangue tra i numerosi atleti di ogni 
età presenti sulla linea di partenza.

Molto sentita la presenza dei fami-
gliari di Fernando, che hanno premiato 
i vincitori delle varie categorie assieme 
alle altre autorità.

Visto il successo dell’iniziativa e della 
sinergia tra i diversi sodalizi coinvolti nella 
sua organizzazione, ci auguriamo che il 
“Trofeo Fernando Dall’Ò” possa diven-
tare un appuntamento fisso per rimarca-
re negli anni il ricordo indelebile di una 
persona davvero speciale per tutti noi.Fernando Dall’Ò.

I ragazzi della Dynamo Vellai, accompagnati dal loro Presidente e dai tre Capisezione 
posano con il Personale Sanitario del Centro Trasfusionale di Feltre.
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S. GIUSTINA “Giovanni Magnani”
MEANO “Da Col Virginia” - CERGNAI
Insieme al Circolo ACLI per la promozione della donazione
- di Anna Apollonia -

A inizio dicembre 2022 la sinergia delle Sezioni di 
Donatori di Sangue del Comune di Santa Giustina assie-
me al locale Circolo ACLI ha permesso di proporre una 
serata che ha portato importanti spunti e informazioni ai 
partecipanti, visto la presenza, assieme al Presidente Sa-
verio Marchet, anche della Responsabile del Dipartimen-
to Trasfusionale Provinciale Dottoressa Ersilia Barbone.

L’idea della serata è nata dopo un invito, arrivato in 
estate, dal Circolo ACLI, di incontrare alcuni giovani soci 
che si ritrovano nelle serate estive la sera nei locali della 
struttura, per presentare l’associazione. Un momento che 
ha fatto emergere i punti in comune di questi sodalizi, 
ma anche come tante informazioni sulla donazione di 
sangue siano poco conosciute. E l’intervento fatto nel 
corso della serata da Saverio Marchet ha confermato 
questa sensazione di vicinanza di valori, ricordando che 
proprio all’interno di alcune fabbriche del Feltrino, (Birra 
Pedavena e Metallurgica), sono nate le prime Sezioni di 
Donatori e che anche il gemellaggio con Acqualagna 
nasce dall’esperienza dell’emigrazione.

Anche se in sala erano presenti in maggioranza Dona-
tori, l’intervento della Dott.ssa Barbone è stato un’occa-
sione molto preziosa per confrontarsi con il lato medico 
del servizio del Donatore, per chiarire alcune regole che 
magari qualche volta non si conoscono bene. Come il 
fatto che le donne che se la sentissero di fare anche 
una donazione di plasma la possono fare in più, oltre 
le due donazioni l’anno di sangue intero che sono il 
massimo ammesso dalla legislazione quando sono in 
età fertile, purché ci sia l’intervallo di almeno 90 giorni 
tra quella di plasma e le altre. E si è espressa anche su 
qualche caso che si era verificato di rinvio delle visite 
di idoneità, invitando gli aspiranti Donatori a rispettare 
i tempi di sospensione in caso di tatuaggi o piercing 
anche per fare la visita, perché gli esami fatti in quella 
sede sono quelli che certificano la buona salute e se ci 
sono motivi di sospensione dovranno essere poi rifatti 
in seguito per avere la certificazione, con un aggravio di 
costi. La Dottoressa ha elogiato la grande disponibilità 
dei Donatori feltrini, spiegando anche il motivo per cui 
si è tornati a spingere sulla donazione di plasma, dopo 
che in passato erano giunti segnali diversi, raccontando 
come si stia verificando a livello mondiale una carenza di 
plasma-derivanti molto importante che sta costringendo 
i medici a valutare con molta attenzione l’impiego di 
questi prodotti perché c’è il rischio concreto che non ci 
siano per tutti. E siccome per avere i plasma-derivati oggi 
è necessario procurare il plasma alle case farmaceutiche, 
perché lo lavorino e forniscano i prodotti agli ospedali, 
è questo il motivo per cui si cerca oggi di avere più do-
nazioni in questa forma.

La Dottoressa ha poi ricordato come il Bellunese sia 

molto generoso, tale che il 50% del sangue raccolto 
viene ceduto sia a livello regionale, verso i centri di ec-
cellenza come Padova o le aree con forte carenza come 
Venezia e verso Cagliari, zona dove, per la presenza 
della talassemia, non riescono ad essere autosufficienti, 
nonostante ci siano delle regole meno stringenti per 
l’idoneità per aumentare i possibili Donatori.

SANTA GIUSTINA
“Giovanni Magnani”
L’assemblea: una bella serata in compagnia
- di Anna Apollonia -

La partecipazione sta diventando un po’ il cruccio di tante 
iniziative che vengono proposte in questi anni. Se già nel pe-
riodo precedente al Covid si notava una maggiore difficoltà 
a coinvolgere i donatori nelle attività, e anche le adesioni ai 
pranzi o alle cene erano scese vorticosamente – nei miei primi 
anni di militanza ricordo iscrizioni a 3 cifre per il pic-nic estivo, 
numeri impensabili più di recente – la pandemia ha amplificato 
questa disaffezione, un po’ perché ci siamo abituati a stare a 
casa, un po’ per la paura della malattia che fa scegliere con 
maggior attenzione le occasioni da cogliere.

Dopo due anni di assemblee molto formali, una in presenza, 
ma rapida all’aperto, nel 2021 e una on-line perché il periodo 
era ancora a forte rischio, nel 2022, quest’anno era il mo-
mento di rinnovare il Direttivo, e quindi era l’occasione giusta 
per provare a tornare a rendere l’assemblea l’occasione di un 
momento conviviale. Ma non è stato così facile ottenere questo 
risultato: un po’ perché marzo si è rivelato essere un mese ricco 
di appuntamenti religiosi, e trovare il modo di poter pregare 
per i nostri donatori durante la messa ci ha impegnato a uno 
slalom tra le altre iniziative, e un po’ perché anche gli aumenti 
dei prezzi incidono e ci hanno fatto riflettere, pensando che 
non potevamo chiedere un contributo troppo alto ai nostri soci.

Forse però, col senno di poi, le “riprogrammazioni forzate” 
ci hanno aiutato a godere di una bella serata in amicizia. La 
proposta di una serata di “giro-pizza” è stata colta da alcune 
famiglie, amiche tra loro, che hanno partecipato al completo, 
e questo gruppo di ragazzi che sanno ancora divertirsi assieme, 
con giochi da condividere come le carte, hanno coinvolto anche 
i più grandi, che in qualche caso sono anche rimasti spiazzati 
da come l’azzardo della gioventù possa battere l’esperienza 
dei meno giovani.

C’è stato lo spazio per approvare il bilancio e la relazione 
morale, per fare il punto su quello che è stato fatto nel 2022, 
dando conto dell’aumento dei Donatori attivi arrivati a ben >
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PADERNO “Marino Brandalise”
I Donatori della Sezione, riuniti in Assemblea
- di Gianni Argenta -

Si è svolta, venerdì 17 marzo scorso, l’Assemblea 
Ordinaria della Sezione.

Durante l’incontro sono stati illustrati ai presenti i 
risultati delle attività svolte nel 2022.

Oggi il Gruppo può contare su 65 Donatori attivi, 
55 dei quali, lo scorso anno, hanno donato 112 sacche 
fra sangue intero e plasma. Risultato lusinghiero per la 
nostra Sezione che ci vede primeggiare a livello asso-
ciativo nel rapporto donazioni / Donatori attivi, anche 
se da diversi anni l’attività della Sezione è condizionata 
dall’invecchiamento demografico.

Si pensi che alla fine del secolo scorso, il Gruppo 
poteva contare su una novantina di Donatori attivi che, 
per qualche anno, sono riusciti a donare anche 150 
sacche di sangue.

Da qualche anno, il numero di giovani Donatori è in 
leggero aumento, mentre sono in forte calo i Soci fra i 
25 ed i 44 anni che a metà degli anni ’90, rappresen-
tavano il 68% dei Donatori periodici mentre oggi, sono 
solo il 22% degli attivi.

Nei prossimi anni, i giovani Donatori, della Se-
zione, pur confermando la loro generosità, difficil-
mente riusciranno, da soli, a compensare le uscite 
di quanti, per ragioni di età e per motivi di salute, 
saranno chiamati a lasciare.

Per cercare di contenere gli effetti di questa 
tendenza la Sezione invita a donare il proprio 
sangue non solo le nuove generazioni, ma anche 
quelle persone che in buona salute e non avendo 
compiuto i 60 anni, potrebbero diventare ancora 
delle ottime/ottimi Donatrici / Donatori.

Nel 2022, oltre che collaborare per garantire l’ac-
cesso delle Donatrici e dei Donatori al Trasfusionale di 
Feltre e proporre iniziative per la divulgazione del dono 
del sangue, la Sezione “Marino Brandalise” ha parteci-
pato, con il Gruppo Sportivo Dilettantistico PADERNO, il 
Gruppo ANA PADERNO e la Parrocchia di San Lucano, 
ad attività di interesse comune, quali:

• La giornata ecologica.
• La raccolta fondi a favore della famiglia Capuani 

che ha subito l’incendio della propria abitazione e della 
stalla adiacente.

• La raccolta di vestiario, alimenti e somme in de-
naro da destinare alle popolazioni Ucraine martoriate 
dalla guerra.

• Con la Sezione di S. Gregorio nelle Alpi “Cav. 
Giulio Gazzi” ha organizzato l’incontro con i bambini 
della Scuola Primaria “ Loris Giazzon” di S. Gregorio 
nelle Alpi e quello alI’Istituto Comprensivo “Gianni Ro-
dari” di Santa Giustina, con la Sezione di Santa Giustina 
“Giovanni Magnani”.

• In collaborazione con le Amministrazioni Comu-
nali di Cesiomaggiore, San Gregorio nelle Alpi e Santa 
Giustina e le altre 5 Sezioni della Zona I, ( Cesiomag-
giore, San Gregorio nelle Alpi, Santa Giustina, Cergnai 
e Meano), la Sezione ha concorso alla realizzazione del 
Diario d’Istituto, per l’anno scolastico 2022-2023 che 
è stato distribuito a circa 735 alunni degli Asili, delle 
Scuole Elementari e delle Scuole Medie dei 3 Comuni.

• Ha contribuito alla realizzazione del nuovo parco 
giochi della Scuola Materna “Ing. De Conz”.

• Ha organizzato la Festa di Premiazione dei Dona-
tori Benemeriti, giunta alla 12^ edizione.

• Con l’Associazione “Amici di Flores da Cunha” 
di Sospirolo, il Gruppo ANA PADERNO ed il Gruppo 
Sportivo Dilettantistico PADERNO, ha partecipato all’or-
ganizzazione della 1^ edizione del Premio d’autunno 
alla memoria di Berto Ceol.

• A chiusura delle attività annuali, come consuetu-
dine, è stato organizzato il pranzo dei Consiglieri ed ex 
Consiglieri di Sezione.

È stata poi presentata anche la situazione finanzia-
ria del Gruppo al 31 dicembre 2022. Grazie al buon 
avanzo di gestione, degli anni precedenti, le prossime 
attività del Gruppo, possono essere programmate con 
una certa tranquillità.

Al termine gli interventi del Sindaco di San Gregorio 
nelle Alpi e del Parroco che hanno voluto portare il loro 
saluto ai presenti.

L’accoglienza, dei partecipanti alla 12a Festa di Premiazione dei 
Donatori Benemeriti, organizzata dal Gruppo ANA di Paderno 
presso la loro Sede.

176, oltre 10 in più di 3 anni fa, che vuol dire essere riusciti 
ad avere nuovi Donatori in numero maggiore dei Donatori che 
smettono per età o per salute, e delle 257 donazioni comples-
sive, qualcosa in meno del 2021, ma in linea con i numeri che 
di norma garantisce la Sezione. Si è potuto anche abbozzare 
già qualche progetto per il 2023, come gli incontri alla Scuola 
Primaria, già in programma per i prossimi mesi, che verranno 
lasciati in eredità al nuovo Direttivo eletto dall’assemblea. Ma 
non sarà un partire da zero visto che in realtà non è proprio 
nuovo del tutto, dato che molti dei Consiglieri uscenti sono 
stati rieletti.

>
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SOVRAMONTE
Ricordo di Gian Carlo Dalla Valle
- di Marisa Dalla Corte -

Gian Carlo è mancato, per una malattia che perdona 
pochi, il 17 ottobre, giorno del suo 65mo compleanno. 
Fino a qualche giorno prima, nel silenzio della sua soffe-
renza, aveva fatto legna e sistemato i lavori di casa per 
l’inverno imminente, come fa chi in montagna nasce e 
vive da sempre… seguendo il ritmo delle stagioni. Gian 
Carlo manca a molti: manca alla moglie Angelina e alle 
sue figlie Viviana ed Arianna.

Una famiglia di Donatori di sangue. La figlia Arianna 
è da poco nel nuovo Direttivo della Sezione. Manca al 
suo nipotino Mattia, di cui era l’eroe. 

Ma manca a tante realtà della Comunità Sovramonti-
na, dove le stesse persone volontarie sono parte di ogni 
gruppo… basta aver voglia di fare. E Gian Carlo lo ha 

dimostrato fino al termine dei 
suoi impegni terreni. 

Ha oltrepassato le donazioni 
necessarie per avere la meda-
glia d’oro. Ha collaborato in 
ogni festa come cuoco, per 
pulire strade, sentieri, prati, 
boschi nelle giornate alpine di 
ecologia del territorio. È stato 
un esempio del FARE per tutta 
la vita. A noi resta un caro ricor-
do del suo sorriso buono e alla 
famiglia un orgoglio di averlo avuto come papà e marito.

Ciao Gian Carlo!!

CERGNAI
In ricordo di Renata e Franco
- di Denis Budel -

La Sezione di Cergnai vuole ricordare i Donatori be-
nemeriti Renata Gris e Franco De Bastiani e rinnovare 
le condoglianze alle rispettive famiglie.

La nostra Famiglia, unita dal comune gesto del dono del sangue, e dai vincoli di amicizia e di affetto che si sono creati nel corso di 
questi anni di impegno nel Volontariato, desidera ricordare e portare al vostro cuore ed alla vostra mente i loro volti e le loro storie.

Questa pagina è dedicata a tutti i Donatori che ci hanno lasciato in questo ultimo periodo

Gian Carlo Dalla Valle

Franco De BastianiRenata Gris

MEANO “Da Col Virginia”
Ricordo di Vito Da Canal
- di Alessandro Raveane -

La Sezione da ora si sente un po’ più povera fisica-
mente per la scomparsa del nostro Socio Vito Da Canal, 
Donatore della prima ora, Medaglia d’oro e capostipite 
di una famiglia di numerosi Donatori, figli e nipoti. 

Se già sentiamo il vuoto lasciato da Vito, altresì ab-
biamo la fortuna di raccogliere l’eredità spirituale di 
una persona speciale. 

Di lui ricordiamo l’eterno sorriso che esprimeva incro-
ciando lo sguardo di chi gli stava di fronte. Lavoratore 
instancabile, affezzionatissimo Alpino, ma soprattutto 
completamente dedito alla famiglia a cui ha trasmesso 

i migliori valori che un genitore 
può dare, supportato dall’ama-
ta Bruna. 

Ancora una volta ci stringia-
mo in un simbolico abbraccio 
a Bruna, a Gianni e Michela, 
componenti del Consiglio Di-
rettivo della Nostra Sezione, a 
Rita e Fiorella ai loro coniugi, 
figli e nipoti tutti.

Ciao Vito. Vito Da Canal


